

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José, miércoles 4 de enero de 1905

NÚMERO 937



EL
ACORAZADO
—DE—
BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde Cl. 2 hasta Cl. 12 el par. Zapatos cosidos. Visítad tan bien atendido almacén

EL CASINO

Establecimiento nuevo, situado en la esquina opuesta al café de Urbana, cuarta avenida oeste y calle cuarta sur.

Vinatería, Taquilla, Pulpería, Tercena y Billar
CENTRO de AMIGOS

Abarrotes en general, artículos de primera necesidad. Cocktails, sandwiches estupendos. Esmero y aseo en el despacho.

VÍCTOR OROZCO

Hotel y Restaurant

EL BOSQUE
Dolores Ulloa

Calle 19 Norte, frente á la Imprenta Nacional

SERVICIO DIARIO Y A LA CARTA. En el almuerzo, comida y cenas habrá diariamente variedad de platos preparados por una persona de bastante práctica en el ramo. Las carnes, legumbres y demás productos que se emplean, son de lo más fresco que se consiguen diariamente. Las personas encargadas del servicios, son de estílo y especialmente para atender con bastante fineza tanto á los ricos como á los pobres. Las habitaciones son bastante decentes y de condiciones higiénicas.

Comodidad en los Precios

Cervecería

CERVEZA

NEGrita Y SOL

RICHMOND
CERVEZA
Doble Negra

MARCA RRR Y PALE ALE

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMAN

Despacha en la casa frente á la de don Federico Tinoco.

“EL DERECHO”

Director y Editor

Manuel Castro Q.

Administrador

Rubén Méndez

Colaboración

AÑO NUEVO

Cada año en la historia de la humanidad, es como uno de aquellos meteoros que brillan y desaparecen instantáneamente.

El uno como el otro pueden escaparse dejando un recuerdo fugaz ó un recuerdo imperecedero; una estela de luz ó una estela de sangre, un pabellón flameante que indique triunfo ó un pabellón convertido en girones, que arranque lágrimas; el bien y la alegría, ó el mal y la desolación.

Afortunadamente para la República de Costa Rica no hay luto ni sangre: lejos de eso, la paz es segura y promete muchos bienes.

La fecundidad de su suelo y la laboriosidad de sus habitantes, reclamaban nuevas vías de comunicación, que facilitaran las transacciones con los mercados extranjeros, y tenemos dos líneas férreas que no muy tarde pueden satisfacer los deseos de la Nación, uniendo los puertos de Limón y Puntarenas, por medio de los rieles, ó facilitando la importación y exportación por el primero, que lo tenemos bien situado en la costa del Atlántico.

No es desconsolador el díafanorama que tenemos ya en perspectiva.

¿En dónde está el año de 1881?

¿Pasó como una de tantas monstruosas olas que amenazan nuestra nave para reventar en otra parte, ó causar estragos en remotas playas...?

Sólo sabemos que pasó y que ni el poder de Dios lo haría retroceder. ¡Sencilla pero elocuente manifestación de la imposibilidad metafísica!

El primer día del año trae, sin duda, muchas y muy serias contemplaciones.

No tiene aquí la solemnidad que en otras partes y es, sin embargo, la antítesis del dos de noviembre, día en que el clamoreo de las campanas, agrupan los fúnebres recuerdos...

El primero de enero es fiesta general y fiesta de mutuas congratulaciones: para todos marca un año más y para todos un año menos; y este caprichoso crecimiento y decrecimiento de la vida, si nos es permitida la expresión, es causa de alegría.

Por eso vemos en el treinta y uno de diciembre la majestad de la tarde, sintiendo, al propio, tiempo las impresiones que consigo trae el toque de oraciones; y en el primero de enero vemos una nueva aurora, ó una nueva mañana de verano, con sus poéticos encantos.

El primer día del año es la mañana: el último, la tarde. En la primera reina la poesía; en la segunda, la magnificencia.

Los colores de la primera son débiles como los de la flor que aún no ha sido colorada por los rayos del sol; los de la segunda, vivos como los que aparecen en la mejilla de la joven virgen, que oye los primeros cantos de amor ó que teme que nuestras miradas atraviesen sus ojos y penetren en su corazón.

Sí, el año que viene es como la esperanza del joven, rodeada siempre de atractivos y desafiando siempre á la imposibilidad!

No es ésta la única especialidad del año nuevo. En algunos países, es el día que con un saludo ó una tarjeta, se borra lo que no había podido borrarse con el tiempo, es el día que se buscan nuevos lazos de amistad; es el día que con un saludo ó una tarjeta, se ratifican y ensanchan las antiguas relaciones; y á su vez, el día en que omitiendo una visita ó una tarjeta, expresamos lo que se nos había dificultado por medio de la palabra oral ó escrita. Si se había tropezado con la inflexibilidad para romper ó cortar ciertas relaciones, el silencio ó la omisión lo allanan todo.—(*)

Congratulémonos, pues, por los beneficios que hemos recibido de manos del Creador y démosle las gracias; saludémonos y tratemos de aumentar y fortificar los lazos de fraternidad; quememos nuestro incienso ante los altares de la Libertad, y prometamos en tan solemne ocasión, no malgastarlo ante... otros ídolos; y en fin, ofrezcamos agotar nuestros esfuerzos para que impere el credo republicano y reine el entusiasmo y la armonía q' notamos al principiar el año nuevo!

Al contemplar la aurora de 1882 y sus bellos horizontes, dirigimos nuestro cordial saludo á la sociedad costarricense, á los altos magistrados y especialmente á los periodistas, que son los llamados á hacer conocer los derechos y los deberes del pueblo, y á trabajar por la prosperidad de éste, en

(*)—Opinamos por la supresión de las tarjetas. Tal costumbre presenta MUCHOS inconvenientes en las ciudades populosas.

la cual está cifrada la prosperidad de la Nación.

M. W. ANCULO.

El anterior artículo fué publicado en "El Ensayo" de Heredia cuando no estaba concluido aún el ferrocarril atlántico. Hoy ha cambiado la faz de la Nación. Muchos años ha, terminó esta grandiosa obra.

Contemplando hermosos ríos y sus valiosos puentes; valles exuberantes embellecidos por cafetos, ganados y bananales; elegantes y cómodas habitaciones, recorreremos en ocho horas, de marcha regular, ciento siete millas; de suerte que si nos place, podemos tomar el desayuno en San José, para almorzar al siguiente día en Panamá. El viaje de Limón á Colón, se hace en diez y seis horas.

Como esta capital se encuentra casi equidistante de los dos puertos principales de la República, digamos algo de la vía férrea que nos conduce á Puntarenas.

De aquí á Santo Domingo de San Mateo contamos 41 millas; seguimos en camino carretero 14, hasta llegar á Esparta, en cuyo lugar tomamos nuevo tren que nos conduce á Puntarenas, habiendo recorrido 13 millas inglesas.

No está lejano, pues, el día de ver el ferrocarril interoceánico, cuyos efectos serán imponderables para Costa Rica.

Los viajeros en general y especialmente los panameños, deben de tener en consideración las TERMAS de Cartago y sus bellísimos edificios adyacentes.

Esta población se encuentra al pie del Irazú, en pintoresco valle. Su elevación sobre el nivel del mar es de 1600 metros, su suelo seco y su clima agradable. Su temperatura es de 18 grados centígrados—término medio—que baja á 12, en los meses de diciembre y enero.

El viaje, por la vía férrea lo hacemos en una hora; así es que restando ésta de las ocho fijadas antes, quedan siete para los que salgan de Limón, en busca de salud, por recreo ó por cualquier otra circunstancia.

Si la simpática ciudad metropolitana tiene poco que ofrecer á los extranjeros sanos, mucho puede brindar á los que necesitan la salud, y vaya lo uno por lo otro.

Si el adelanto del Limón y San José es muy notable sin la unión de las líneas férreas ¿qué debemos esperar cuando la unión se lleve á efecto? La paz, consolidada en Costa Rica—como en ningún país de la América latina—y el trabajo constante y bien dirigido, resuelven el problema.

Enero 1º de enero de 1905.

OFICIAL

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Vista la comunicación dirigida el 27 de diciembre último á la Secretaría de Instrucción Pública por don Zacarías Salinas, en la cual manifiesta

su deseo de que se le exonere del cargo de Director del Liceo de Costa Rica; y teniendo en consideración:

1º—Que el contrato celebrado con dicho señor vence en el actual período de vacaciones, y que, por consiguiente, su permanencia en el ejercicio de las funciones de que desea separarse es innecesaria;

2º—Que el Liceo de Costa Rica exige modificaciones, que será preciso realizar al iniciarse el próximo curso lectivo;

3º—Que para llevarlas á cabo y para proceder á la reorganización de aquel establecimiento conviene prevenir cualesquiera dificultades que pudieran presentarse,

Acuerda:

1º—Acceder á los deseos manifestados por el señor Salinas, quien queda, en conformidad con su petición, separado del cargo que desempeña;

2º—La Secretaría de Instrucción Pública liquidará la cuenta del expresado señor hasta el 21 de febrero del corriente año, fecha del vencimiento de su contrato;

3º—Queda desde hoy cesante en el ejercicio de sus funciones el personal docente y administrativo del Liceo de Costa Rica y de sus dependencias, con excepción de los porteros, quienes quedan á las órdenes del Oficial Mayor de esta Secretaría, para la guarda de los edificios y del material de enseñanza;

4º—La Secretaría de Instrucción Pública girará á favor de los que han sido empleados de aquel establecimiento durante el curso que acaba de terminar, por los sueldos que tienen derecho de percibir en las presentes vacaciones.

—Aprueba el contrato celebrado como acto previo al otorgamiento de la respectiva escritura pública, entre el Gobernador de la provincia de Heredia autorizado para ello por el Municipio del cantón central, y la señorita Anita Roy Lardly Purdy, sobre compraventa de un edificio que se destina al Colegio de Segunda Enseñanza de la ciudad de Heredia.

GOBERNACIÓN

Concede á don Leonardo Montenegro, 4º escribiente del Registro Público, licencia para separarse de sus funciones hasta por tres meses; y dispone que lo reemplace durante igual tiempo don Ricardo Villafranca.

—Prorroga por quince días más á don Juan Alvarado G., la licencia que le concedió para separarse de su puesto como Jefe Político del cantón de Cañas de la provincia de Guanacaste, en virtud de continuar enfermo; y dispone que siga sustituyéndolo don Víctor M. Alvarez.

POLICÍA

Concede licencia para separarse de sus funciones de Agente Principal de Policía de Guápiles de la comarca de Limón, con goce de la tercera parte de su sueldo, á don José M. Caamaño, quien se encuentra enfermo, y que lo sustituya interinamente don Jesús L. Caamaño.

—Recarga interinamente las atenciones de Médico del Pueblo de Santa Cruz de Guanacaste al Médico del Pueblo de Carrillo, circuito 4º

El Partido Republicano en Heredia

Una felicitación

Heredia, diciembre 28 de 1904.

Señor Director de EL DERECHO.

San José.

Los infrascritos, sinceros amantes de la verdadera causa republicana, tenemos el placer y el honor de deseárselo á nuestro querido Jefe, el probo jurista don Máximo Fernández, honra del foro costarricense, un feliz y próspero "Año Nuevo."

J. Luz Cabezas, Basilio Pérez, José García, Sérvulo Ruiz, Jesús Cortés, José Zamora M., Nicolás Paniagua, José Meléndez, Juan Pérez B., Regino Balmaceda, Cirilo Sosa, Juan Quesada L., Andrés Balmaceda, Juan R. Orozco, Pedro Lizano, Jaime Cortés, José M. Alvarado, Francisco Orozco, Antonio Arguedas, Edmundo Balmaceda Z., Alfredo Cortés, Jesús Rivera, Samuel Balmaceda Z., Ernesto L. Segura, Moisés Chaverri, Cornelio Varela, Alejandro Sosa, Roberto Villegas, Juan Zumbado, Federico Villalobos, Jesús González, Ramón Zamora M., Concepción Valenciano, Juan Vte. Miranda, Manuel Salas, Juan Rivera M., Severo Zamora M., Arturo Alvarado, Albino Paniagua, Pascual Lizano, Francisco Monje, Francisco Córdova, Manuel Córdova L., Gregorio Vargas, Miguel Lizano, Eleodoro Vargas, Francisco Chavarría, Felipe Arias, Francisco Fernández R., Tranquilino Soto, Jenaro Cartín, Florentino Bonilla, Santiago Muñoz, Guillermo Paniagua, Agustín Umaña, Francisco Paniagua U., Federico Argüello, Manuel Rivera Ch., Miguel Ramírez, Víctor M. Arroyo, Hipólito Centeno, Juan Villegas, Pablo Garita, José Campos, por Edmundo Campos, Jesús Rivera, Ramón Sancho, Jorge Espinosa, Rafael Chaverri, José Espinosa, Teodorico Ocampo, Juan R. Brenes, Francisco Ovarés S., Juan Solano, Pilar García, Carlos T. Elizondo, José Soto, Nicolás García, M. Salazar, Basilio Bogantes, Víctor M. Bogantes, Alberto Ulate, Rafael Contreras Pérez, R. Cartín Bolaños, Jenaro Villegas, José Bernardo Meléndez, Rafael Campos V., Toribio González, Eusebio Conejo, Wenceslao Soto, Ramón Soto, Jacinto Soto, Juan López, Rafael A. Sequeira, Leonidas Zamora S., José Eduarte R., Dolores Rivera, Jenaro Quesada, Juan Gregorio Guzmán, Manuel Eduarte, Manuel Zúñiga, Miguel M. Cabezas, Abel Lizano, Ruperto de la O., Rodolfo Muñoz B., Egidio Ferreto, Rafael Corrales, Mercedes Morales M., Ricardo Morales

M., Jenero Cordero, Eusebio Sáenz, Rafael Miranda, Rogelio Alvarado, Ramón Guzmán, José Prendas Jo. seana Chávez, Ignacio Vilchez, Manuel Mondragón, Manuel Benavidez P., Espíritu García, Antolin Vargas, Ramón Carballo, Martín Bolaños, Luis Calvo, Jesús Brenes, José M. Chaverri P., Vicente Salas, Demetrio Salas, José Echavarría, Mercedes Salas, Indalés Ramírez, Víctor Ramírez, Policarpo Quesada, Joaquín Salas, Juan Bolaños Chávez, Manuel Quesada, Blas Salas, Pedro Quesada, Napoleón Lizano H., Francisco Bonilla, Lino Palma, Timoteo Luna, Juan Córdova L. Alberto Bonilla, Santiago Carmona, Ciriaco Cantellano, Pedro Rodríguez, Rafael Hernández B., Emilio Alvarado, Francisco Alvarado, Romón Medina, José María Bolaños, José Santos, Miguel Santos, Ramón Santos, Jorge Echavarría, Alberto González, Rosendo González, Pedro María Vargas, Alfredo Eduarte, Rosendo Sandoval, Horacio Vargas, Venero Acosta, Francisco Acosta, Emiliano Acosta, Rosendo Acosta, Manuel Ignacio Acosta, Ramón Alvarado, Rafael Segura, Rafael Segura h., Manuel Barrantes H., Francisco Barrantes H., Esteban Barrantes H., Manuel Calderón, Juan R. Calderón, Juan S. Avendaño, Juan Ruiz V., Manuel Espinoza M., Pedro González Ch., Pedro Zúñiga, Rafael Vega, Ramón Vega, Justo Vargas, Félix Vargas, Rafael Orozco, Damián Varela, Domingo Varela, Antonio Bolaños, Tobías Jara, Procopio Jara, Jesús Loaiza, Ciriaco Loaiza, Rafael Varela, Lucas Vega, Domingo Vega, Joaquín Garita, Ricardo Ramírez, Juan Rodríguez, Rafael Rodríguez, Rodrigo Hernández, Albino Brenes, Ramón de la O., Rafael Cortés, Salvador Cortés, Marco Aurelio Chaverri, Zenón Chacón, Lisímaco Bolaños, Pablo Montoya, Domingo Arguedas, Celestino Esquivel, Juan Rojas, José P. Herrera, Simón Alvarado, Florentino Chavarría, Joaquín Sánchez, Pío Guzmán, Moisés Rojas, Manuel Rojas, Cirilo Benavides, Fadrique Gómez, Aquileo Miranda, Gabriel Sáenz, Moisés Loria, Antolin García.

Información Agrícola

NUESTRO HULE

[Continúa]

Cuán erróneos pueden ser á veces los conceptos de un cientista, nos lo demuestra Mr. Cook en su aserción, que es un error y un fracaso seguro, cultivar nuestra Castilla del lado del Atlántico, donde es indigna, en las mismas tierras nativas, y cuando aconseja trasferir las plantaciones á tierras con seis meses de sequía de la provincia de Liberia. Por este sendero no le pudo seguir ni su más ardiente admirador, el señor Pittier, y puso el dictamen en cuarentena.

Opino como mi amigo el señor Pittier, que debería hacerse ensayos en diferentes puntos de Liberia con el

caucho de Caerá ó Maniõth Glasiowii. Esta planta es de crecimiento ligero y dentro de tres años se podrá extraer el caucho y juzgar si es ó no es ventajoso su cultivo. La sangrada de esta planta es algo detenida y, aun llegado el caso de que diera un producto mediano, habrá que calcular si el costo, basado en nuestros jornales corrientes, guarda una relación satisfactoria con el rendimiento. Los informes sobre el producto de unas de estas plantas en el país de su origen, son siempre favorables, pero deben tomarse con reserva. Tienen siempre por base una de las mejores plantas, sin datos sobre su edad; sobre el término medio de la producción no se nos dice nada. Los ensayos con el Maniõba, como lo llaman los brasileros, en otros países, resultaron en su totalidad negativos, menos en Mozambique, Africa Oriental, de donde hay informes al parecer exagerados. Extraña mucho que los ensayos se hayan hecho en su principio en países bien húmedos siendo el país de su origen la provincia de Caerá, en extremo seco, con años en que no cae ninguna lluvia. Está empezándose á ensayar con apariencias de éxito, en países de clima seco como el de Togo y en el Africa Oriental. Pero ¿porqué buscar tan lejos lo dudoso teniendo muy cerca lo bueno? El lugar de la Maniõba, desconocida y de dudoso éxito en Liberia, debería investigarse las cualidades de la especie de Castilla (sp. nova) descubierta por el Profesor Pittier en Nicoya, y si las investigaciones resultasen favorables, adaptar esta especie para el cultivo en aquella región, protegiéndola con palos de sombra adecuados. Sería inverosímil suponer que el cultivo de una planta en el terreno de su origen resultará en un fracaso, siendo las condiciones idénticas y aun mejores que las de que goza aquélla en su estado natural. (Continuará) F. KOSCHNY.

TEATRO NACIONAL

Con regular auditorio fué dado anoche el beneficio de la señora Ricart en el cual obtuvo numerosos aplausos.

La bella obra de Echegaray, la Esposa del Vengador, es fielmente interpretada por la Compañía, especialmente por el señor Ortega de Quintana y su señora.

En la petipieza "El Trébol", Luque y la señorita Martínez fueron repetidas veces aplaudidos.

El público espera con impaciencia la representación del "Proceso Dreyfus", drama real y contemporáneo que mucho preocupó los ánimos de la actual generación.

CAMBRI.

CRONICA

Rubén Méndez

Al ingresar este apreciable joven en la Empresa de este diario, como Administrador, seguramente EL DERECHO tendrá mejor vida activa,

pues la reforma administrativa que se llevará á cabo es de muchas laudables esperanzas. Así es que en lo sucesivo habrá más cumplimiento en el servicio de agentes y circuladores.

Al darle las gracias al nuevo Administrador por haber aceptado ese puesto, las hacemos extensivas al Sr. Maroto, quien desempeñó por algunos meses la Agencia General á satisfacción completa, pero que debido á sus muchas ocupaciones particulares no puede seguir hoy prestando sus valiosos servicios á esta Empresa.

Teatro Nacional

La compañía Luque-Ortega pondrá en escena el jueves próximo, la sombría y afamada creación dramática en cuatro actos y en prosa, del famoso escritor francés Victoriano Sardou, titulada *La Tosca*.

Es indudable que á la representación de esta conocida obra que también dejó á muchos impresionados, asista una buena parte de nuestro público, pues todavía no se habrá olvidado de la sensación que la interesante tragedia de tanta naturalidad, produjo en los ánimos de los que vieron á *Tosca* en otra compañía dramática y en la ópera y apreciaron cuánto vale ese bellísimo trabajo de la sublime concepción de su autor.

Correo

Para Estados Unidos y Europa se despachará el jueves próximo por vía New Orleans.

Don Salvador Ramirez

Este apreciable caballero, que residía actualmente en Tres Ríos, murió víctima de penosa enfermedad, en la semana pasada. A sus dolientes, especialmente á su señora y á doña Marcelina Esquivel, suegra suya, damos nuestras más sentidas frases de condolencia.

Ávisa

la Dirección General de Correos, que el Ferrocarril de Costa Rica no ha podido regularizar el servicio de Postas conforme estaba convenido con la Dirección; y que las noticias acerca del servicio y arreglo de la vía Limón son desfavorables, pues ayer llovía entre Turrialba y Juan Viñas.

El artículo

que con el epígrafe de "Año Nuevo" ve la luz en la sección Colaboración de la primera página de este diario, lo publicamos hasta hoy por falta de espacio para ello en los días anteriores. Así es que esperamos que su autor nos perdone la demora.

Pedro Hurtado S.

de esta ciudad, vendió su establecimiento de tienda situado en el Mercado, á don Eduardo Calderón R.

Por mutuo acuerdo

ha quedado disuelta la sociedad "Bengoechea é Hijo". Queda á cargo del socio don Eduardo Bengoechea el activo y pasivo de la extinguida sociedad de sombrerería.

Deseamos al amigo Eduardo en su empresa mucha prosperidad.

Noctámbulos !!

En Cuesta de Moras se halla nuevamente al frente de su conocida Hostería, la popular Julia Robles, que cuenta ahora con un cocinero extranjero, competente, y mayores elementos para complacer á las personas que la han distinguido con su clientela.

Admite pensionistas por semana ó por mes, y los precios y el servicio dejarán satisfecho al más exigente.

Cuesta de Moras, frente á Morales Bejarano.

Ganado Gordo de Santa Clara

LA UNITED FRUIT C^o empezará de nuevo la venta de ganado gordo el 11 de los corrientes á las 12 p. m. en su local á 100 metros del Matadero Municipal

San José, 8 de julio de 1904.

VIGORIZADOR de la VIDA AFRODISIACO del DR. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

41 E. 31 STREET.

NUOVA, YORK E. U. Y

Linea de Vapores

—DE LA—

UNITED FRUIT CO.

Movimiento durante la semana

que termina el día 7 de enero de 1905

Vapor	Salida	Destino
S. S. MATINA	Jueves	Manchester
" LIMON	Viernes	Nueva Orleans.
" BOUNDBROOK	Sábado	Nueva Orleans.

San José, enero 3 de 1904.

Zapatería de Elias Calderón G.

Calle 6^a Norte, frente al Mercado, adyacente al despacho de los doctores Bucavado

Este taller, contando con buenos materiales y escogido personal en el ramo, ofrece al público un completo y variado surtido de calzado, de todas formas y precios; duración elegancia, á la medida y á gusto del cliente. También tiene sucursal en el Mercado, en donde ofrece el mismo servicio. No olvidarse, pues, de hacer una visita á este taller, de donde saldréis absolutamente satisfechos.

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, que la propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y baratura en todo lo que es posible en esta época.

EL AGUILA DE ORO



De Napoieón Soto

Establecimiento de abarrotes, licores, rescos de frutas, billar, puros y cigarrillos —Especialidad en Cocktails—

Tienda de novedades-Manuel Romero
 Acaba de llegar de Europa y Estados Unidos el gran surtido de Encajes hechos á mano, fustanes, sobretodos para niños. Casimires, corbatas, bastones, paraguas, sombreros y ropa interior de las mejores fábricas.

Deeco'
Precios de suscripción

Pago adelantado
 Por un mes C/ 1-00
 Números sueltos „ 0.05
 „ atrasados „ 0.10

Toda correspondencia debe dirigirse á la "Administración de EL DE RECHO"

OFICINA É IMPRENTA:—Avenida 7ª 126, Oeste. apartado: nº86.

CERVECERIA TRAUBE
 LAGER BEEF
CERVEZA NEGRA
MARCA ESTRELLA
 BEST STOUT POTERR

Se compra
 un establecimiento de pulpería con su patente de taquilla. En *La Bastida* informará don Próspero Lizano. Apartado 499.

Carpintería Moderna
 de **Arturo Zúñiga**

En este taller establecido actualmente en la esquina Noroeste de los Mercados de la Soledad, se hace toda clase de muebles de las maderas más preciosas del país y con la actividad posible. Los precios en los encargos de EBANISTERIA y ARTESON serán al alcance de la situación económica. Se tornea cualquier trabajo por difícil que sea, pues el encargado del taller, cuenta con bastantes años de práctica en el ramo.

Se afilan serruchos á cualquier hora que lleguen.

Elmira de Barruel
 de **Monge Reyes**

Profesora de piano titulada. Ofrece dar clases á domicilio á Precios módios. En esta Oficina Informarán.

EL DEPOSITO DE MADERA

MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas clases de Cedro amago Caoba, Pichote, Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clases de madera que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una grande existencia de tabloncillo y tablilla que vendo muy barato. También soleras, cade millas y gigantones, ruedas, ejes, limones, timones y paraleles. Reglas corta á 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos. Consigan mis precios antes de comprar en otra parte. **ARTURO WCF** antiguo local de la aballeriza de M. Gutiérrez.

PLATERIA DE RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y a hajas usadas. Brillantes, rubies, esmelaldas, perlas. Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.



JOSE BRETON, HABANA, CUBA.

UN NIÑO ROLLIZO

es siempre interesante y admirado, así como uno raquíctico inspira lástima y conmiseración.

La buena nutrición es el fundamento de la robustez y bienestar de los niños, y los que son delgados y raquícticos, ó es por que el estado débil de su estómago no les permite digerir la grasa que contienen los alimentos ordinarios, ó es porque estos no se les ministran en cantidad suficiente. En ambos casos el mal es grave y debe remediarse administrando

LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

que se compone de la grasa más nutritiva que la ciencia conoce, aceite de hígado de bacalao reducido á glóbulos tan infinitamente pequeños, que los niños, por muy debilitados que estén sus funciones digestivas, digieren y asimilan con asombrosa facilidad.

Esta emulsión va directamente á la sangre, enriqueciéndola y purificándola, nutre y desarrolla los tejidos vivientes y aporta á la vez el fósforo y las sales calizas que tan necesarias son para la nutrición y formación de los huesos y los nervios. Es de un sabor agradable que los niños la toman como una verdadera golosina, y es considerada y recomendada por todos los médicos como el mejor auxiliar de los organismos débiles, para el desarrollo y el más poderoso de los reconstituyentes.



Precaución Necesaria.— La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión que no cambia de color, ni se enrancia, ni cambia su color blanco y opaco, y que siempre conserva siempre inalterable. La Emulsión de Scott Legítima no quema la boca, ni ferrea, ni causa náuseas, ni causa diarreas á los niños, y es la única que todos los médicos recetan.

Ninguna es legítima sin la marca del hombre con el pescado á cuestas.

SCOTT & BOWNE, Químicos.